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ХРСШ КА

6 июня,Москва (К.Букетов). В Парламентском центре на Цветном буль
варе прошло Всероссийское совещание трудовых коллективов, профессио
нальных сошов, забастовочных комитетов, предпринимательских и творчес
ких объединений. Б нем приняли участие 500 детегатов из 29 регионов. 
Было принято решение о создании Всероссийского трудового совещания. Это 
будет постоянно действующий орган, занимающийся оперативной координаци
ей действий профессионального, рабочего и забастовочного движения.

* ifc 1*С

7 июня,Пермь (Б.Ихлов). Работники 5-го городского таксопарка зах
ватили предприятие в свои руки. Таксисты избрали Совет рабочих парка в 
составе 9 человек, который намерен подать в суд на администрацию.

* * *

9 июня,Новосибирск (А.Никитин). Состоялся митинг, организованный 
профкомами и администрацией оборонных предприятий. На него собрались 15 
тьюяч человек. В 14.00 работа была прекращена, к проходным подали авто
бусы, которые подвезли людей к центральной площади города. Основной 
идеей было требование, обращенное к правительству, обеспечить функцио
нирование заводов ВПК.

* * *

10 июня,Москва (К. Сумнительный). По инициативе ФНПР прошло первое 
заседание оргкомитета по созыву Российской Ассамблеи социального парт
нерства. Ее планируется созвать в конце июля. Ассамблея должна по замыс
лу  ̂ ‘"атороБ выработать совместную позицию профсоюзов и предприни- 
MaTbJic ‘ котор.зя будет отстаиваится на переговорах с правительством в 
рамкал трехсторонней комиссии.

* * *

10 июня,Москва (Б. Кравченко). Прошла конференция представителей 
трудовых коллективов предприятий оборонной промышленности Москвы и Мос
ковской области. Рассмотрев ситуацию, складывающуюся в коллективах 
всвязи с проводимыми правительством экономическими реформами, конферен



ция постановила принять пакет требований к правительству Российской Фе
дерации по нормализации положения на предприятиях оборонной промьшен- 
ности. Из представителей авиационной, оборонной, судостроительной и 
радиоэлектронной промьпменности создан координационный комитет. Этот 
постоянно действующий орган будет контролировать работу правительства 
по выполнению пакета требований.
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10 икжя.Мэсква (Э. Вохмин). Ш инициативе профсоюза "Единение" в 
Российской академии управления прошел семинар по обсуждению проекта о 
социальном страховании. В нем приняли участие как старые, так и новые 
профсоюзы, а также ученые. Профсоюзы однозначно выскаг̂ались за сохране
ние существующего порядка управления социальным страхованием, поскольку 
считают, что в настоящее время государство с этим справиться не способ
но. Пример тому - фактический крах пенсионного фонда, заботу о котором 
взяло на себя с января 1991 года государство.

★ л *

10 йюня.Мэсква (Г.Тарасевич). Состоялась встреча представителей 
Ассоциации профсоюзных организаций студентов России с вице-премьером по 
социальным вопросам Салтыковым, На встрече присутствовали делегаты от 
профсоюзов Москвы, фославля,Свердловска и других городов.

* * *

15 июня,Пермь (Б.Йхлов). Конференция трудового коллектива завода 
горношахтного машиностроения приняла альтернативный вариант устава 
предприятия. Согласно новому уставу предприятие поступает в полное рас
поряжение трудового коллектива. Кроме того, изменен процентный состав 
совета трудового коллектива Теперь в него могут входить Л11шь 2р7. 
ИТР-овцев.

* * *

17-18 июня, Москва (Б. Кравченко). Состоялись совещания и конферен
ции трудовых коллективов и профсоюзных организаций авиационной, оборон
ной, радиоэлектронной и судостроительной промышленности и общего маши
ностроения. На них были обсуждены требования к правительству и 
обращение к трудовым коллективам, принятое на общей конференции 10 ию
ня. . Правительство на него до сих пор никак не отреагировало. Кроме того 
п)ждставителям координационного комитета было заявлено, что обращение 
потеряно, и им надо представить еще одну копию. Все отраслевые конфе
ренции предприятий оборонной промьшшенности отметили, что работники 
приступят к более активным действиям, если отношение правительства к их 
проблемам не изменится.

19 июня,Воркута (А.Соколов). После того, как на прошлой неделе бы
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В Комибанк некоторую сумму для покрытия задолженности заработной плата 
Несмотря на это временный забастовочный комитет решил продлить предза
бастовочное состояние, а в 0.00 21 июня начать однодневную предупреди
тельную забастовку на предприятиях города и области.

* * *

Кемерово (К.Букетов). Совет рабочих комитетов Кузбасса впервые за 
время своего существования провел точный подсчет численности городских 
организаций. На 10 июня Белове- 13,5 тысяч, Березовске - 9, Кемерове - 
27, Междуреченск - 1015, Новокузнецк - 5012, Анжеро-Судженск - 15, фо- 
копьевск - 30, данных по Киселевску и Ленинску-Кузнецкому у них нет.

* * л

Прокопьевск (И. Федорович). Городская Федерация профсоюзов провела 
митинг трудящихся города, сэпровсвдавшийся пикетированием зданий горсо
вета и администрации. Hex митинге прозвучали призывы к всеобшэй забас
товке. Причина - невыдача зарплаты.

* * *

2Г0Р0ДСК1АЯ ХРОНИКА

15 июня (В.Большаков). Б управлении ТПО Ленгорэлектротранс состоя
лись переговоры городского стачкома трамвайных и троллейбусных парков с 
начальником управления Горлиным. На переговорах выяснилось, что мэрия 
города готова частично удовлетворить требования. Для улучшения жилищных 
условий труженников парка выделены средства на постройку нескольких до
мов, заработная плата будет увеличена в 1,8 раза. Будут выделены деньги 
к на обновление технической базы. Это .однако, составляло незначитель
ную часть выдвинутых требований, и в первую очередь те пункты, заинте
ресованность в которых проявляла администрация парков. Рабочим же пере
падало немного, ес.ии учесть, что в предъявленных требованиях говорилось 
о десятикратном повышении зарплаты (заработок водителя трамвая состав
ляет 2000 -2200 рублей "чистыми").

Начальник рравления, однако, предложил отменить забастовку. Щ)ед- 
седате.™ стачечных комитетов парков ответили, что остановить ранее объ
явленное выступление вряд ли удастся, т. к. разговор происходил поздно 
вечером и что-либо изменить бьшо затруднительно. По окончании перегово
ров Гоплин провел приватное совещание с несколькими членами стачкома, 
п'.- ..го пос.ч.едние стали убеждать своих товарищей в неправильности 
приит-ч t'o решеняй.

одесь на совешднии, девятью членами стачкома был учрежден об
щегородской профсоюз "Нэзависимость" работников электротранспорта. Они 
выдвинули требование о созыве трудового арбитража по рассмотрению тре
бований забастовщиков, что в нарушение закона так и не было сделано 
раньше. Администрация управления отказалась выполнить требования. Тогда 
был составлен текст соглашения, содержащий следующие пункты;

1. Администрация обязуется из средств, выделенных мэрией, рели-



чить заработную плату работникам до 10 минимальных зарплат;
2. Администрацмя обязуется выделить профсоюзу помещение и транс

порт для профсоюзной работы;
3. фофсоюз обязуется, в случае подписания администрацией данного 

соглашения, обратиться к рабочим с предложением приостановить забастов
ку до проведения трудового арбитража.

Начат сбор подписей.

*  *  *

16 июня (В. Большаков). Забастовка транспортников началась с 5.00. 
Однако, с самого начала председатель городского стачкома Кудэаков начал 
обзванивать парки, предупреждая об отмене выступления. Это внесло де- 
зорганизованность в ряде парков, например в трампарке им. Скороходова 
водители стали выезжать на линию. Но вскоре они убеадались, что боль
шинство трамваев стоят и прекращали работу, заезжая в ближайшие парки. 
К 9.00 забастовка стала полной.

Городской стачком договорился собраться в парке им. Калинина в 
10.00 и вдать на переговоры представителей мэрии. Однако потом что-то 
изменило их планы, и переговоры снова пошли в помещении управления, 
вдалеке от бастующих рабочих. И хотя никакой новой ин̂рмации не посту
пило, было принято решение о прекращении стачки с 14.00.

В четырех парках данное решение вызвало возмущение рабочих, прек
ратить забастовку отказались в Совмещенном, парке им. Калинина, парке 
им. Володарского и 4 Троллейбусном. Не начали работу также часть водите
лей парка им. Блохина. При этом в Совмещенном и парке им. Володарского 
собирались стоять- до победного конца. Представителям "Независимости" 
удалось все же убедить рабочих, что в создавшихся условиях продолжать 
забастовку значит лишь поставить наиболее активные силы под удар го
родских властей. Так что с окончанием рабочего дня (в 4 Троллейбусном к 
вечеру) стачка была-прекращена.

Интересно отметить, что наибольшей активностью отмечалась забас
товка в тех парках, где задерживалась выдача зарплаты. Лишь в парке 
км. Блохина рабочие были рассержены конфликтом, возникшим у них е дирек
тором . Шэтому можно предположить, что если зарплата будет выдана, то 
поднять людей на возобновление забастовки будет не так просто.

Результатом забастовки явилось создание профсоюзов "IfesaBHcn- 
мость" в 5 парках: Совмещенной!, им. Калинина, им. Володарского,- им. Блохи
на, им. Коняшина. Эти профсоюзы, если до 23 числа требования тра̂айши- 
ков не будут удовлетворены в полном объеме, оставляют за собой право 
возобновить забастовку. К требованиям добавлен пункт о своевременной 
выдаче зарплаты. Планируется проведение конференции, сперва по паркам, 
а после общегородской, по вопросу целесообразности существования го
родского управления.

* * *

17 июня. Около двух часов стояли поезда на перегоне у станции Бе- 
лоостров. Таким образом локомотивные бригады вдеазили свой правеет про
тив задержки в выдаче заработной платы.
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18 июня (Г. Иванов). В ДК им. Газа прошло собрание профсоюзных акти
вистов. созванное Рабочим комитетом Кировского завода. На собрании при
сутствовало 8 человек, представляющих Кировский завод, профсоюз докеров 
и ДС. Было обсуодено современное положение в стране. Кировчане выдвину
ли инициативу nq созданию информационного центра рабочего движения го
рода. Но дальше разговора дело пока не пошло. Следующая встреча намече
на на 1 июля.

*  *  *

ПОЛИТИЧЕСКАЯ ХРОНИКА

6 июня (Ю.Звягин), в помещении Дворца Молодежи прошла конференция, 
организованная движением "Объединенные левые". В конференции приняли 
участие представители 2Z партий и организаций, относящих себя к левому 
флангу политической арены. По словам члена координационного совета Пар
тии Труда А. Потехина, это первое столь представительное собрание объ
единений данной ориентации за последние годы. Целью конференции была 
объявлена необходимость более полного обмена идеями по актуальным воп
росам современной жизни, позволяющего лу'ж оценить все многообразие 
взглядов.

Работа конференции шла по секциям: экономическая, по вопросам го
сударственного строительства, по национальному вопросу. Выступавшие 
представляли, зачастую, абсолютно противоположные концепции. Это проя
вилось еще во время докладов на.пленарном заседании. Так, идее Партии 
Труда о многообразии форм национально-территориального устройства Рос
сии, высказанной 0. Ворониным противостояла имперская идея, защищавшаяся 
небезызвестным С. К̂фгиняном. ГЬследний призывал во имя "единой и неде
лимой" объединиться "истинным" коммунистам, патриотам и демократам. 
Причем коммунисты должны отказаться от материализма, интернационализма, 
классовой борьбы, марксовой модели развития общества; патриоты от 
стремления к простой реставрации прежнего стороя и отрицательной оценки 
прожитого семидесятилетия; демократы от неприятия имперского самосозна
ния. В противном случае он, как и обкчно, грозил приближающейся граж
данской войной, которая начнется к KOH::j' сентября.

Разногласия продолжались к во время работы секций. Г̂ичем особенно 
это коснулось секции государственного строительства, где споры "демок
ратов" с "патриотами" приобретали порой очень резкие формы. Однако пос
кольку перед собравшимися не стояла задача принять какое-либо общее, 
устраивающее всех решение, встреча прошла относительно спокойно. В ито
ге были выслушаны все мнения, чем дело и ограничилось.

* А *

ВЕСТИ С МЕСТ

Модное нынче поветрие закрывать на лето производство коснулось и 
такого гиганта городской промышленности, как Кировский завод, фавда, в 
отличие от более мелких предприятий, его не решились прикрыть пол
ностью. Администрация пошла по пути поочередного закрытия цехов. С 1 
июня прекратил работу тракторосборочный. На один месяц весь его коллек
тив направлен в очередной отпуск, а на второй в "вынужденный". За этот
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"простой по вине администрации" каждому раоочему оудет вылдачено по 
1200 рублей. И что интересно, людей это вполне устроило, хотя сумма эта 
значительно ниже среднемесячного заработка. Так что когда на экстренной 
конференции трудового коллектива 27 мая рабочие-активисты пытались отс
таивать оплату таких отпусков по среднему, поддержки они не получили. 
Сдается, что рабочих пока не очень волнует их ближайшее будущее. Ну что
ж, посмотрим, что будет в августе-сентябре, когда пляжный сезон прой
дет.

* >»г А

ПРОФООКШАЯ ЖИЗНЬ

16 июня (Ю.Звягин). В Санкт-Петербург приехала делегация Всеполь- 
ского соглашения профсоюзов (ВСП). Цель ее заключается в востановлении 
дружественных отношений с профсоюзным движением в России, контакты с 
которым были прерваны почти на три года. В нашем городе поляки встреча
лись с активом &дерации независимых профсоюзов Петербурга (ФНПП). Кон
такты эти вполне естественны, т.к. и те, и другие являются наследникам!̂ 
старых госпрофсоюзов.

В состав делегации входят заместитель председателя ВСП. председа
тель Гданьского отделения и председатель профкома Гданьской судоверфи.
В свое время Гданьск и Ленинград, как города-побратимы, часто обменива
лись делегациями, но с момента победы в Польше новой власти контакты 
эти прекратились. И вот теперь старые знакомые встретились вновь.

Встреча во Дворце Труда была, к сожалению, организована в традици
ях старых "аппаратных" времен. Вместо ожидавшегося швого обмена мнени
ями получился монолог польской стороны, посвяш,енный общему положению в 
Польше, а не конкретным практическим делам, которые по идее должны бы 
были представлять больший интерес для наших профсоюзников. Однако выс
тупление было небезынтересным, ибо можно солгласиться с мнением зам. 
председателя ВСП Станислава Вишневского, что уже свершившееся в Польше 
ожидает впереди и Россию. А это почти 10% безработных, большинство кв 
которых в возрасте до 35 лет; 60% населения, живущего ниже официального 
уровня бедности; выкуп и закрытие лучших польских предприятий иностран
ным капиталом для устранения к с к к ур е н то Е; сворачивание сферы профессио
нального обучения, здравоохранения. В качестве примера последнего было 
приведено решение правительства о закрытии всех медицинских училищ 
страны и сокращение на 10000 количества больничных коек (хотя по между-- 
народным данным Польша в области здравоохранения и так находится непос
редственно перед Албанией). "Международный капитал превратил нашу стра
ну в свою свалку,- сказал пан Станислав,- теперь это ожидает вас." 
Выход из положения он видит в единстве действий польских и российских 
профсоюзов, противостоящих диктату Шждународного Валютного Фонда. Для 
этого предложено установить тесные непосредственные контакты между 
профсоюзами отдельных отраслей и предприятий.

Ответив на несколько вопросов, к сожалению исключительно общего 
плана, гости отбыли в Шскву, где им предстоят переговоры и встречи с 
Московской Федерацией профсоюзов.



Наконец-то закончилась эпопея по регистрации Ассоциации профсоюз
ных организаций ПТУ Петербурга. Новая организация получила юридический 
адрес ул. Красная, д. 22, кв. 51, тел. 219 - 82 - 85. Приятно отметить, что 
инициативу петербуржцев подхватили в столице, где сейчас идет процесс 
создания аналогичной Ассоциации. В перспективе создание объединения в 
рамках всей России. '

* * *

ДО КУМ ЕШ

ПРОТОКОЛ
совещания согласительной комиссии

16 июня 1992 г.

Присутствовали:
от Мэрии Санкт-Петербурга
Сергеев Д. В. - заместитель мэра
Мутко В. Л. - заместитель мэра
Алексеев Ф. С. - председател!. комитета мэрии
•Захаров Е. И. - и. о. председпгеля комитета мэрии
Кролли К А. - зам. начальнигл Главного финансового управления
от областного комитета проф'ююзов
По л к о в о е  0. М
от забастовочного комитета и профсоюза ТПО "Ленгорэлектротранс"(по 

списку)
от ад1Л1Нистрации ТПО "Ленгорэлектротранс"
Горлин Ю. а - генеоальный директор 
Алферов В. В. - главный инженер 
Александров Г. А. - зам. генерального директора 

РЕШИМ-
1. Исходя из требований стачкома и возможностей города установить 

заработную плату работникам городского наземного транспорта с 01. Об. 92 
с коэффициентом 1.8 на июнь и июль с дополнительной выплатой из фонда 
социальной поддержки по 1.0 тыс. руб. в эти месяцы каждому рвботнику 
предприятий городского наземного транспсрта.-

■2. Подтвердить принятые 15.06.92г. на примирительной комиссии меры, 
направленные на нормализацию деятельности ТПО "Ленгорэлектротранс".

3. В срок до 15.07.92г. решить вопрос об установлении тарис̂в всем 
категориям работников городского транспорта с введением с 01.07.92г. 
установленных тарифов.

4. С 01.07.92г. приступить к реализации закона РСФСР об индексации 
денежных доходов.

5. С учетем принятых решений прекратить забастовку и пристрить к 
работе не позднее 14.00 часов 16. Об. 92г.

Все спорные вопросы разрешать согласительной комиссией с участием 
мэрии, администрации объединения и стачкома.

От мэрии Д. В. Сергеев
В. 1  Мутко

От стачкома R  А. Кудваков
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От администрации 
объединения

От сбластного комитета 
профсоюзов

в. Е Горлин

0. м. По л ко в о е

Бюллетень "НеРВ" издается в качестве приложения к газете "Руби
кон", изданию независимого профсоюзного движения. Тираж распространяет
ся бесплатно или по себестоимости печати. Принимаются пожертвования от 
лиц и организаций.

А  А  т*с

Конт, телефоны редакции "НеРВ";
315-30-03 Игорь Дашкевич (четверг, пятница 18-21; воскресенье 15-18) 
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